

	<p>Elevan tensión por la elección. Una posible victoria de Luisa González en Ecuador abriría la puerta a una nueva etapa en las relaciones con México. Según el experto Carlos Alberto Sánchez, su gobierno impulsaría el diálogo, la cooperación y la recuperación de la confianza bilateral.</p>
	<p>Erradicar de Morena toda ostentación, exige Sheinbaum a militantes. La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a aspirantes de Morena para 2027 recordar los principios del partido y evitar lujos, “guaruras” y “camionetotas”. En la mañanera, llamó a la moderación y a no olvidar por qué llegaron al poder, en referencia a posibles actos anticipados de campaña.</p>
	<p>Ahora amenaza Trump: pagan agua o aranceles. Donald Trump volvió a amenazar a México, esta vez con aranceles por presuntamente “robar” agua de Texas. Advirtió sanciones si no se cumple con el tratado de 1944 sobre el río Bravo. Ya en marzo su gobierno negó por primera vez una solicitud mexicana para usar agua del río Colorado, en represalia.</p>
	<p>Ministros deben tener criterios políticos, no posición partidista”. Ricardo Alfredo Sodi Cuellar, aspirante a ministro de la SCJN, afirmó que los juzgadores deben tener criterio político, pero no posición política. Destacó que la reforma al Poder Judicial ha puesto al tribunal en el centro del debate público y es momento de realizar cambios con planteamientos serios y diagnósticos sustentables.</p>
	<p>Piden que Fuerzas Armadas lleven paz a Teocaltiche. Habitantes de Teocaltiche, Jalisco, exigieron que las Fuerzas Armadas asuman la seguridad del municipio ante la presunta colusión de la Policía Estatal con el CJNG. Tras una protesta en CDMX, pidieron apoyo de la presidenta Claudia Sheinbaum y del secretario Omar García Harfuch para recuperar la paz.</p>
	<p>Gobierno federal perdió 177,170 mdp en 2024 por huachicol fiscal. El huachicol fiscal de gasolinas y diésel causó pérdidas por 177 mil 170 millones de pesos al gobierno en 2024, equivalente al 44% del IEPS recaudado y casi todo el presupuesto anual de la Secretaría de Energía. Solo en IVA e IEPS se dejaron de recaudar más de 124 mil millones y 52 mil millones, respectivamente, según PETROIntelligence.</p>

	<p>Vuelve desconfianza a los mercados por disputa EU-China. La tensión entre EU y China volvió a sacudir los mercados. El Nasdaq cayó 4.31%, el S&P 500 bajó 3.46% y el Dow Jones perdió 2.50%. En México, el peso retomó pérdidas. Analistas atribuyen las caídas al temor de una recesión.</p>
	<p>Nuevo fiscal tiene caso del Cuau. El caso de Cuauhtémoc Blanco ya está en manos del nuevo fiscal de Morelos, Edgar Maldonado. La secretaria Citlalli Hernández informó que deberá revisar la carpeta de investigación por el presunto intento de violación contra su media hermana Nidia Fabiola.</p>
	<p>"Flexibilidad de pago" produce faltante de 3 mmdp en Birmex. Auditorías realizadas a Birmex a finales de 2024 revelaron graves irregularidades. El Órgano Interno de Control de la Secretaría Anticorrupción detectó empleados mal capacitados, deudas con proveedores y excesiva flexibilidad en pagos al IMSS. También se señalaron deudas impagables por servicios al Bienestar e Insabi. Destaca un faltante de 3 mil 292 millones de pesos por cobros pendientes a instituciones como el IMSS e Insabi (hoy IMSS-Bienestar).</p>
	<p>Buscadoras piden respetar su labor. El colectivo Glorieta de las y los Desaparecidos clausuró simbólicamente un acceso al Senado en protesta por declaraciones de Gerardo Fernández Noroña. Madres buscadoras colocaron cédulas de búsqueda en rejas del recinto. Acusan al Gobierno y al senador de indolencia y de minimizar la crisis de desaparecidos.</p>
	<p>Gobierno acelerará sus compras y licitaciones. El gobierno federal presentó nuevas leyes de Adquisiciones y Obras para la administración de Claudia Sheinbaum. Buscan agilizar compras, reducir gastos, transparentar procesos y facilitar la formalización de contratos.</p>